



Arrancó la vacunación a menores de 12 a 17 años que padecen alguna comorbilidad, en la Biblioteca Vasconcelos.

# AntiCOVID a menores con comorbilidades; piden ampliar programa

Padres de familia exigen a las autoridades que inmunicen a todos los jóvenes, también a aquellos que no tienen ninguna enfermedad

## Salud

EFE

metropoli@cronica.com.mx

La Ciudad de México inició este lunes la vacunación antiCOVID a menores de entre 12 y 17 años con comorbilidades, mientras que padres de familia alzaron la voz para pedir a las autoridades que inmunicen a todos los jóvenes, también a aquellos que no tienen ninguna enfermedad que comprometa su sistema inmunológico.

"Yo creo que también es importante hacer un llamado a que no solo vacunen. Sí es importante que vacunen a los niños con una discapacidad o algo así, pero también tienen hermanos y si se contagia el hermano pues también los van a contagiar", dijo este lunes a Efe Luisa

Zebadúa, quien llevó a su hijo a la aplicación de la primera dosis de Pfizer contra la covid-19.

Su hijo, Eduardo, padeció dos derrames cerebrales, un infarto cerebral, además de que padece arritmia cardiaca y otras enfermedades, por lo que para Luisa era de suma importancia que se protegiera con el biológico.

La capital mexicana espera vacunar a unos 2,500 adolescentes diariamente y llegar hasta los 40,000 inmunizados en los próximos días.

Se establecieron varios puntos de inmunización en la capital, entre ellos la Biblioteca Vasconcelos, en donde hay 25 cédulas vacunadoras.

Lo que se está pidiendo es que tengan su registro en la plataforma y que traigan el comprobante del diagnóstico emitido por un médico con su nombre y cédula profesional. "Es lo único que estamos solicitando", explicó Sandrín Rivera, coordinadora médica del recinto.

Marcos Carrera acudió con su hijo de 16 años, quien vive con síndrome de Down. Aunque aseguró sentirse aliviado porque su hijo ya cuenta con la primera dosis de la vacuna, también pidió considerar a todos los niños para la inmunización.

"Pienso que todos los niños, independientemente de si tienen alguna comorbilidad, deben estar vacunados. En esta primera etapa, qué bueno que haya sido para ellos (con alguna comorbilidad) pero debe ser en general", aseveró.

El pasado 28 de septiembre, el Gobierno federal anunció que extendería la edad de vacunación y se incluiría en ella a adolescentes de 12 a 17 años que tuvieran un padecimiento médico, pero hasta el momento no se contempla inocular a quien no cumpla con estas condiciones.

### PRINCIPALES COMORBILIDADES

Sandrín Rivera señaló que aunque han sido diversas las comorbilidades que han presentado los adolescentes que llegan a vacunarse, entre las principales están las relacionadas con el desarrollo neurológico y psicomotor, síndrome de Down, asma y obesidad.

"No es cualquier obesidad, es una

**La capital mexicana espera vacunar a unos 2,500 adolescentes diariamente y llegar hasta los 40,000 inmunizados en los próximos días**

obesidad grado 3 o con características de movilidad importantes", puntualizó.

Sin embargo, aceptó que también han acudido personas que quieren vacunar a sus hijos sin cumplir con los requisitos que piden las autoridades de salud.

"Obviamente los papás están preocupados. Están tratando de que sus niños accedan a la vacunación y no todos cumplen los requisitos. Hemos tenido varios casos por ejemplo de asma leve que no está contemplado", apuntó.

### VOLVER A LA NORMALIDAD

La familia Zebadúa ha visto en la vacunación del pequeño Eduardo una oportunidad para volver a la normalidad, pues antes de la pandemia, todos se dedicaban a realizar espectáculos con botargas (disfraces) en eventos sociales, donde el joven, pese a sus padecimientos, actuaba como botarga.

"Entonces está pandemia nos ha dejado sin eventos y la esperanza era que ya se vacunara porque le encanta ir", afirmó Luisa.

No obstante, la familia ha buscado la manera de superar la pandemia y por ello crearon un canal de YouTube para transmitir los espectáculos en vivo y así llevar un poco de felicidad a los niños a través de internet.

"Hay que ser valientes y el superpoder de los niños es imaginar; imaginar un mundo mejor imaginando que esto va a ser más "padre" y que se va acabar. Los niños son el futuro", culminó Luisa.

México suma hasta ahora más de 3,7 millones de contagios y 286,346 defunciones por la covid-19, la cuarta cifra más alta del mundo en números absolutos.

Desde diciembre de 2020 ha aplicado más de 115 millones de vacunas a mayores de 18 años, es decir, el 78 % del total de la población adulta y hasta mediados de octubre no había empezado a inocular a los menores con enfermedades.